



## LA LUCHA CONTRA LA PÓLVORA NO ES SOLO DE LAS ENTIDADES, FALTA MÁS CONCIENCIA CIUDADANA

Con el liderazgo de la Gobernación y el Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN), se presentó ayer, ante la prensa regional y la comunidad, la campaña de prevención de lesiones “Nariño brilla sin pólvora”, a través de la estrategia comunicacional “Los Guardianes De La Vida”.

La directora del IDSN Diana Paola Rosero Zambrano, manifestó que no es justo que en plena temporada navideña y de fin de año, niños, niñas, adolescentes y aún adultos terminen en un hospital, con algún tipo de amputación en su cuerpo, o lo que es peor, fallecidos; porque no se tomaron las medidas del caso en su momento.

La funcionaria expresó que la “Vigilancia Intensificada” es una estrategia que pretende reducir al mínimo el número de personas quemadas con pólvora. “Desde el 2006 hasta hoy las cifras son contundentes: entre 2018 y 2019 se presentaron 75 casos. Entre el 2019 y 2020 un total de 67 casos. Entre el 2020 y 2021, un total de 77 casos; es decir que el índice de afectados creció en 10 casos, en un 14,9%. Si se mira los casos, después del 16 de enero de 2021, se encuentra en este último año un total de 16 casos, que van a sumar a los que se presenten en las fechas que vienen”, señaló la directora del IDSN.

El análisis de la oficina de Epidemiología del IDSN indica que, en cuanto a las edades, entre cero y 17 años, el número de lesionados bajó en un 7%, pero se incrementó en el grupo de 18 y más años. Resulta paradójico ver cómo el año pasado, aún con restricciones de todo tipo de eventos y reuniones, el número de personas afectadas por pólvora pirotécnica subió respecto del año 2019, cuando aún no había pandemia.

Las condiciones en las que se queman niños, niñas y adultos, no solo tienen que ver con el uso de pólvora, sino que afecta a personas que son transeúntes ocasionales o personas que simplemente estaban mirando la quema de estos elementos.

El evento de ayer evidenció la conjunción de voluntades, personas e instituciones comprometidas con esta causa, a la cual también se sumaron los “Guardianes De La Vida”: niños, niñas, adolescentes y personas de la sociedad civil que firmaron a nombre propio y de las entidades a las que representaron, su compromiso de velar por la reducción y la eliminación del uso de pólvora.



### IDSN Y SENA REALIZARÁN CURSO DE ENFOQUE PSICOSOCIAL DEL CONFLICTO ARMADO

El Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN), a través de la dimensión Poblaciones Vulnerables del componente Víctimas del Conflicto Armado, en articulación con el Servicio Nacional de Aprendizaje (SENA), llevarán a cabo el 26 de noviembre el curso en Enfoque Psicosocial del Conflicto Armado.

Esta capacitación, dirigida al personal de salud del departamento, se realiza con el objetivo de desarrollar en los participantes una visión integral del conflicto armado, para brindar elementos en la atención psicosocial e integral en salud física y mental, con enfoque psicológico y social a las víctimas, dando respuesta a las medidas de rehabilitación en el marco de la reparación.

“El curso mejorará la calidad en el servicio a esta población vulnerable destacando como eje de análisis, el enfoque diferencial, que es una perspectiva de análisis que permite conocer la información sobre grupos, comunidades, poblacionales con características particulares”, manifestó la directora del Instituto Departamental de Salud de Nariño, Diana Paola Rosero Zambrano.

Cabe destacar que la capacitación dará a conocer los mecanismos de intervención que favorecen la recuperación o mitigación de los daños psicosociales y el sufrimiento emocional generado a las víctimas; sus familias, comunidades y colectivos étnicos como consecuencia de las graves violaciones a los Derechos Humanos y las infracciones al Derecho Internacional Humanitario.

#### OFICINA DE COMUNICACIONES IDSN

#NariñoDeUnaConLaVacuna - #LaCuraSoyYo - #IDSNEstáContigo

[www.facebook.com/idsnpage](http://www.facebook.com/idsnpage)

